

POR ALEJANDRA RIVERA

Con algunos días de retraso, la Congregación para la Educación Católica del Vaticano, aprobó como rector de la Pontificia Universidad Católica (UC) para el período 2025-2030 al exdecano de la Facultad de Ingeniería de esta casa de estudios, Juan Carlos de la Llera, quien sucederá al médico Ignacio Sánchez, que ocupó esta posición desde 2010.

De La Llera (63 años) es ingeniero civil de la UC (generación 1985) y *Master of Science* y *Ph.D* de la Universidad de California Berkeley. Es profesor titular de la facultad de ingeniería de la UC y socio fundador de Sirve, una startup nacida en 2003 como *spin off* de esta casa de estudios, pionera en el desarrollo de tecnologías y dispositivos antisísmicos para la construcción.

Quienes lo conocen dicen que su principal atributo es “su gran capacidad intelectual”, que es un líder orientado al logro, resolutivo, con visión de largo plazo y que en los 12 años que lideró la Facultad de Ingeniería logró llevarla a un siguiente nivel, por lo tanto, “no hay dudas de sus capacidades para liderar la nueva etapa de la universidad”, dijo una fuente.

El trabajo del comité de búsqueda de sucesor de Sánchez partió en septiembre de 2024, y tras reunirse con unas 1.600 personas de la comunidad universitaria y externa, presentó al Arzobispo de Santiago y Gran Canciller de la UC, Fernando Chomalí, una terna de candidatos en la que también estaban los académicos Juan Larraín Correa y Roberto González Gutiérrez.

Finalmente, el cardenal Chomalí propuso a la Santa Sede el nombre de Juan Carlos de la Llera quien asumirá el cargo el próximo 18 de marzo. Si bien su elección causó sorpresas en algunos, otros la ven como una señal para liderar la casa de estudios en un escenario de grandes desafíos y cambios tecnológicos.

El rector saliente, Sánchez comentó que la trayectoria académica y de gestión de la Llera en la Facultad de Ingeniería han sido claves en



## Exdecano de Ingeniería Juan Carlos de la Llera es el nuevo rector de la UC

■ El ingeniero civil y profesor de la Universidad Católica, Juan Carlos de la Llera, asumirá el 18 de marzo el máximo cargo de la casa de estudios para el período 2025-2030 en reemplazo de Ignacio Sánchez, quien tuvo ese rol desde 2010. Sus cercanos destacan su gran capacidad intelectual y su perfil innovador.

el desarrollo de la UC y que, sin duda, serán fundamentales para su nueva tarea.

“Los próximos años presentarán grandes desafíos, tanto a nivel nacional como internacional, con nuestros estudiantes, académicos, profesionales y administrativos y por cierto, con Chile, pero tengo plena confianza en que bajo su liderazgo, la UC seguirá siendo un referente de excelencia académica, rol público y responsabilidad institucional en este nuevo ciclo que estará marcado por avances sustantivos en nuestra misión de contribuir al desarrollo de una sociedad más justa, equitativa y solidaria”, dijo el rector saliente en un comunicado.

### Innovador y emprendedor

De la Llera es profesor titular en el departamento de Ingeniería Estructural y Geotécnica e investigador del Centro de Investigación para la Gestión Integrada del Riesgo de Desastres (Cigiden) de la UC.

Posee una nutrida trayectoria académica, pero también en el mundo del emprendimiento. Tiene un “perfil innovador” y una capacidad para “pensar fuera de la caja”, comentó un cercano al nuevo rector.

En 2003, junto al también académico de ingeniería, Carl Lüders, fundó Sirve, una de las primeras

startups *spin off* de la UC, en un tiempo en que los investigadores aún no veían mucho sentido a crear este tipo de empresas.

Sirve se enfoca en desarrollar tecnologías antisísmicas para construcciones, como los disipadores de energía, los que pueden mitigar los efectos de temblores y terremotos y reducir la deformación de estructuras.

Una prueba de fuego para su innovación, fue el terremoto de 2010. Edificaciones como el Hospital Militar y la torre Titatium, incorporaron sus disipadores de energía, lo que les permitió sobrellevar el movimiento telúrico sin problemas.

De la Llera ha recibido diversos reconocimientos. En 2011 fue elegido como Emprendedor Endeavor a nivel mundial y en 2014, la National Academy of Engineering de Estados Unidos lo invitó a ser parte de sus miembros, por su trabajo en soluciones de infraestructura para terremotos.

Debido a su perfil y ruta profesional, explicó una fuente de la UC, hace pensar que uno de los aspectos importantes de su gestión, será fomentar la innovación y el emprendimiento.

No obstante, su perfil despierta algunas interrogantes entre las áreas ligadas a las humanidades, respecto de la importancia y apoyos que el nuevo rector brindará a dichas disciplinas.